

Commune de Barbezieux-Saint-Hilaire et Communauté de Communes des 4B Sud Charente



Barbezieux-Saint-Hilaire : 4774 habitants
Intercommunalité : Communauté de Communes des 4B Sud Charente, 46 communes, 20 022 habitants
Département : Charente
Région : Aquitaine-Limousin-Poitou-Charentes
Surface du territoire : 2 655 ha (commune) / 69 000 ha (communauté de communes)

Gouvernance du projet : double (Commune et Communauté de Communes)

Elus référents : André MEURAILLON, maire de Barbezieux-Saint-Hilaire et Jacques CHABOT, Président de la CDC 4B Sud Charente
Chefs de projet : Céline BROCARD, chargée d'opération (cbrocard@mairie-barbezieux.fr) et un chargé de mission planification et développement du territoire est en cours de recrutement à la communauté de communes

Le projet

Il s'agit d'un projet transversal pour la revitalisation du centre-bourg de Barbezieux-Saint-Hilaire et le développement du territoire de la Communauté de Communes des 4B Sud Charente. Dans un territoire à forte dominante rurale, l'enjeu est de permettre à la commune, 4^{ème} aire urbaine du département, d'assurer durablement son rôle de pôle structurant, pour éviter un décrochage. Par la richesse et la diversité de son patrimoine, elle possède un potentiel qu'il convient de valoriser. L'offre actuelle de services, d'activités et de commerces lui confère une certaine attractivité et un rayonnement bien au-delà des limites communales. Néanmoins son centre-ville se déprécie. Le projet consiste à développer des actions ciblées autour des problématiques de l'habitat, de la requalification des espaces publics, de développement de l'activité commerciale, de l'accessibilité pour tous, de la mobilité et du développement durable. L'un des enjeux est de favoriser l'installation de jeunes ménages dans le centre-ville. Les trois autres anciens chefs-lieux de canton sont étroitement associés à la démarche afin de décliner l'expérimentation sur l'ensemble du territoire.

Certains projets sont déjà engagés, notamment pour la mobilisation du foncier avec l'EPF, la dynamisation commerciale (dispositif « Ma boutique à l'essai »), le tourisme (labellisation Village Etape), la santé (animation du contrat local de santé, projet de maison pluridisciplinaire de santé lauréat de l'appel à projet ARS régional), l'aménagement d'espaces publics (lancement du concours pour la requalification de la place du Château), la protection et la valorisation du patrimoine, la culture (réécriture du projet culturel communautaire) et la participation des habitants. A court terme, les actions à mener incluent l'élaboration du projet de territoire, la formalisation et la mise en œuvre du projet de revitalisation urbaine, la requalification de la place du Château, la construction de la maison pluridisciplinaire de santé, le lancement du plan de mise en accessibilité de la voirie et des espaces publics, la création d'un pôle jeunesse, des mesures de soutien à l'offre commerciale et sportive.